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Chères Gargeoises, 
Chers Gargeois,

Un cadre de vie transformé pour un habitat digne

La crise du logement qui frappe l’Île-de-France n’épargne pas Garges. Je 
regarde cet enjeu avec la conviction que c’est pour nous une opportunité 
de rendre notre ville meilleure avec un traitement pointu du cadre de 
vie, de l’habitat dégradé et de la tranquillité publique. Mieux : je suis 
persuadé que ce sont les solutions que nous parvenons à mettre en œuvre 
localement qui orienteront la boussole des politiques publiques de demain.

C’est pourquoi nous avons signé avec l’Etat, la Région et douze copropriétés 
de la commune une convention pour déployer notre stratégie sur les 
copropriétés dégradées avec un volet préventif pour celles qui risquent 
le surendettement, un volet opérationnel pour redonner des moyens à 
celles qui sont en difficultés financières et un volet d’accompagnement 
pour que les copropriétés sorties du dispositif ne chutent pas à nouveau 
dans les difficultés de gestion.

À hauteur de 60M€, cette convention nous aidera aussi à donner du 
souffle à l’habitat et fondera le socle de la base saine dont nous avons 
besoin pour diversifier notre tissu social.

En parallèle, notre travail continue sur le parc public et les équipements 
municipaux que ce soit autour du NPNRU de la Dame Blanche Nord ou 
dans les autres quartiers de Garges.

Tout est mis en place pour que Garges se transforme avec ses habitants 
et je suis déterminé à ce que cela continue à donner des résultats visibles 
grâce à la mobilisation de tous nos concitoyens.

Je vous souhaite une belle lecture.
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1 - Inauguration du city stade à Dame Blanche Ouest - 20 fév. 2 - Iftar républicain - 19 mars 
3 - Messe des Rameaux - 24 mars 4 - La grande chasse aux œufs - 1 avr. 
5 - Cérémonie à la mémoire des victimes de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc - 19 mars 
6 - Carnaval des enfants - 3 avr. 7 - Forum de l'aérien et de la sécurité - 7 mars 8 - Collecte pour les Restos du cœur - 2 mars
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Il y avait beaucoup d’émotion ce samedi 9 mars 
2024 à l’Espace Associatif des Doucettes. Plusieurs 
membres de la très grande famille de Jacqueline 
Redor, venus de toute la France, s’y sont réunis pour 
fêter les 100 ans de leur mère, grand-mère, arrière-
grand-mère et même arrière-arrière-grand-mère.

Un siècle 
d’histoire

Pour la petite histoire, songez que Jacqueline est 
née deux mois avant le début des Jeux Olympiques 
de Paris… 1924 ! Elle était fille unique. D’ailleurs son 
futur mari aussi était fils unique. Ensemble, ils ont 
mis au monde 12 enfants qui eux-mêmes ont donné 
naissance à 35 petits-enfants, qui eux-mêmes… 
Quelle famille ! Ce n’est pas la première fois qu’elle 
se réunit autour de Jacqueline à l ’occasion de son 
anniversaire, c’était déjà le cas pour les 85, les 90 et 
les 95 ans. Cette fois-ci, il y a encore plus de monde 
autour de notre doyenne grâce à la présence de 
nombreux amis, membres associatifs, élus. « Pour 
une famille aussi nombreuse venant des quatre 
coins du pays, c’est à n’en pas douter l ’occasion 
de faire connaissance pour la première fois avec 
les petits neveux et les petites nièces dans le monde 
réel ! » souligne une petite-fi l le de Jacqueline. 
Le reste du temps, c’est grâce à l ’util isation des 
réseaux sociaux que cette grande famille reste en 
communication permanente.

Un engagement 
associatif

Pas loin de 70 ans que Jacqueline vit à Garges-
lès-Gonesse. Dans les années 60-70, elle a exercé 
divers métiers dans les magasins Suma, Mammouth 
et BHV (bien connus des anciens Gargeois). 
Parallèlement, elle a continué à assouvir l’une de ses 
grandes passions : la danse. Elle était membre de 
la troupe K’Danse 3 qui se produisait sur scène lors 
d’événements festifs. Elle a toujours été très engagée 
dans le milieu associatif, Club du 3e Âge, UNRPA, 
Retraite Buissonnière. Elle y a exercé les fonctions de 
secrétaire ou de présidente mais surtout elle s’y est 
beaucoup amusée. Aujourd’hui, elle est présidente 
d’honneur de la Retraite Buissonnière et ne manque 
jamais un repas associatif ou une partie de belote.

Bon anniversaire 
madame Redor
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Installation du 
Conseil du Bel âge

L’installation du Conseil du Bel âge s’est déroulée jeudi 4 avril dernier à l’Ecole du Temps Libre et du Bien 
Vieillir à l’Espace Jean-Jacques Rousseau. Les 28 membres qui constituent cette instance de concertation 
auront à charge de faire des propositions sur des dossiers d’intérêt général.

Un engagement pour soi 
et pour les autres

La charte du bénévole du Conseil du Bel âge spécifie que 
la Municipalité s’engage à confier aux membres dudit 
Conseil, en fonction de leurs besoins propres, des activités 
adaptées à leurs compétences, leurs motivations et 
leur disponibilité afin que leur bénévolat leur permette 
de s’épanouir. Ils possèdent des compétences, une 
expérience professionnelle et surtout une connaissance 
du territoire qui les autorisent à jouer un rôle actif et 
déterminant dans la vie locale. Le bénévolat au sein 
du Conseil constitue un engagement libre et sans 
contrepartie de quelque nature que ce soit. Le bénévole 
participe à l’animation et au fonctionnement du Conseil 
en dehors de tout lien de subordination. L’engagement 
est équivalent à trois ans renouvelable.

Une force de réflexion 
et de proposition

Le Conseil du Bel âge a un pouvoir consultatif s’inscrivant 
dans une démarche participative importante pour la vie 
démocratique de la ville. Par ses analyses, diagnostics, 
propositions, il apporte des éclairages au Conseil 
Municipal sur les différents projets ou dossiers. Ceux-
ci constituent des avis collégiaux et ne sont pas des 
décisions à suivre ou à appliquer de façon systématique 
par la Municipalité. Pour mener à bien leurs différents 
travaux, les membres du conseil du Bel âge peuvent 
s’adjoindre la compétence des services municipaux 
selon les thèmes sur lesquels ils travaillent, des élus ou 
intervenants extérieurs. Le Conseil du Bel âge représente 
l’ensemble des citoyens et traite des sujets d’intérêt 
général se rapportant à la commune.
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Chut… on lit ! 
Ou la bulle enchantée
Roman, manga ou bande dessinée… Chaque jour durant quinze minutes, les élèves du collège Henri Wallon se 
plongent dans le livre de leur choix. Ce projet éducatif, lancé il y a cinq ans par Zeïneb Ben Tili, enseignante 
de français, est inédit à Garges.

Il est l’heure 
de lire !

Il est 13h55. Comme chaque jour à cette heure-ci, la 
sonnerie retentit dans le collège. Au lieu du brouhaha 
habituel, le silence se fait peu à peu. Que se passe-t-il ? 
Les collégiens sortent un livre de leur sac. Avec eux, les 
professeurs et le personnel de l’établissement observent 
le même rituel. Chut… ils lisent ! Calqué sur l’initiative d’un 
lycée turc et né en France sous le nom de « Silence… on 
lit ! », ce dispositif novateur, adopté par le collège Henri 
Wallon, vise à (re)donner le goût de la lecture aux élèves. 
« Afin d’être efficace, il est nécessaire que ce programme 
se déroule quotidiennement à la même heure, sans 
impacter évidemment les autres cours », explique Zeïneb 
Ben Tili, référente de ce projet. Lorsqu’elle l’a proposé il y a 
cinq ans, cette enseignante de français a suscité l’adhésion 
de la direction du collège et d’une majorité de collègues. 
Sans se douter que les élèves seraient si intéressés et 
motivés par son initiative.

Le plaisir 
de lire

Les collégiens ramènent de chez eux un ouvrage pour 
ce qui sera le premier cours de l’après-midi. Celui-ci a 
parfois lieu dans le vestiaire de la salle de sport, pour 
les élèves ayant cours d’EPS. Quant aux têtes en l’air qui 
auraient oublié le leur à la maison, elles sont invitées à en 
piocher un dans des caisses contenant de nombreux livres. 
« Ce quart d’heure est suffisamment long pour que les 
collégiens puissent se plonger dans un récit, mais assez 
court pour qu’ils aient envie de continuer, une fois rentrés 
le soir », argumente Zeïneb Ben Tili. D’abord intimidés de 
lire devant les professeurs et leurs camarades, les élèves 
se prennent au jeu au fil des semaines. Ce moment leur 
offre aussi un espace de liberté qui les séduit, puisqu’ils 
ne sont pas notés et n’ont pas de devoirs à rendre. Dans 
la même veine, la récente acquisition par le collège d’un 
Cub’Edito (sorte de boîte à histoires) va leur permettre de 
découvrir d’autres récits.



Culture

| 9

Présentée du 20 avril au 4 mai prochain au Cube Garges, l’exposition « Phylogenèse inverse » met en scène 
des animaux et des plantes qui auraient pu exister. Né de la rencontre entre une artiste et une scientifique, cet 
étonnant voyage mêlant sculptures et vidéos est ouvert à tous, petits et grands.

Un muséum d’histoire 
naturelle… imaginaire ! 

Aux confluents de 
l’art et de la science

Le  n o m  d e  cet te  éto n n a nte 
ex p o s i t i o n  p rov i e n t  d u  m ot 
« phylogénie »,  une discip l ine 
étudiant les liens entre organismes 
vivants et disparus .  Quant au 
terme « inverse », i l  évoque la 
récente découverte d’une espèce 
de m éd u se ca pa ble d ’opérer 
une inversion de son cycle de 
vie. Partant de là, deux femmes 
ont eu l ’idée de créer des formes 
de vie extravagantes. « Golnaz 
Behrouznia est une artiste qui joue 
avec l ’organique et le numérique. 
Avec Domin ique  Peysson, el le-
même plasticienne et chercheuse 
en arts , el les ont imaginé une 
expos it ion  m etta nt  en scèn e 
plu s ieu rs  de leu rs  œuvres ,  à 
partir desquelles elles créent une 
logique entre fiction et sciences 
naturel les  »,  expl ique Clément 
Thibault, directeur des arts visuels 
et numériques au Cube Garges.

Poésie 
du vivant

Plongés dans une salle obscure, 
s c é n o g r a p h i é e  p a r  R é m i 
Boulnois ,  les vis iteurs su ivront 
un parcours thématique jalonné 
de douze installations de plantes 
e t  d ’ a n i m a u x  é t r a n g e s .  I l s 
s ’arrêteront devant une fleur en 
bois aux couleurs flamboyantes 
ou s’émerveilleront en observant 
d e s  p a p i l l o n s  s u rg i s s a nt  d e 
nulle part et voletant comme en 
pleine nature. « Ce mini-muséum 
d ’h istoire naturel le entra înera 
les Gargeois dans une poésie 
du vivant,  commente Clément 
Thibault. Les enfants en sortiront 
é m e r ve i l l é s ,  a u ta nt  q u e  l e s 
adultes d’ailleurs. Tous pourront 
s’enthousiasmer à l ’évocation des 
formes invraisemblables qu ’ i ls 
auront vues  ». Quelle est donc 
celle-ci, à mi-chemin entre un cœur 
et un œuf siégeant dans ce cube 
de verre ? À vous de le découvrir.

Le mot de 
Gisèle Frey
Adjointe à la 
Culture

 Imaginée  
en collaboration avec 
un scénographe et un 
spécialiste de la lumière, cette 
exposition s’inscrit parmi les 
grands événements que nous 
souhaitons partager avec les 
habitants. Après Madrid et 
Bruxelles, elle s’arrête à Garges 
et incarne à merveille l’esprit 
d’ouverture de la Ville. J’invite les 
Gargeois à s’y rendre, dans le 
décorum du Cube Garges, dont 
la programmation très éclectique 
leur permet de découvrir toutes 
les formes d’art, du spectacle 
vivant au numérique, en passant 
par les arts plastiques 



Pour nous suivre sur les 
réseaux sociaux, scannez ici

Zoom sur

Garges entretient 
ses réseaux sociaux

La Ville de Garges est soucieuse d’accompagner tous les publics dans l’utilisation des technologies numériques. 
Born social, programme porté par le Cube Garges, interroge les pratiques des jeunes sur les réseaux. La 
Direction de la Communication de la Ville, quant à elle, s’emploie à informer les habitants le plus justement 
possible sur ces mêmes réseaux tout en créant du contenu attractif pour tous les publics connectés.

Une information 
vérifiée

Il est important pour une ville d’être 
présente sur les réseaux, ne se-
rait-ce que pour communiquer avec 
les habitants, fournir des informa-
tions et recueillir des doléances. La 
communication peut être multiple : 
sous forme de texte, d’images, de 
paroles… Et ainsi s’adresser au plus 
grand nombre. Avec les réseaux, 
nous sommes dans l’instantanéité : 
une coupure d’eau ou d’électricité 
dans un quartier ? L’information peut 
être communiquée et relayée dans la 
minute après qu’elle a été vérifiée et 
confirmée par la direction de la com-
munication de la ville. De la même 
façon et aussi rapidement une infor-
mation erronée peut, à l’initiative de 
personnes peu scrupuleuses, circuler 
et être relayée à l’infini. 

Une utilisation 
raisonnée

TikTok, Snapchat, Instagram, X, Face-
book pour ne citer qu’eux, une large 
palette de choix s’offre aux utilisa-
teurs selon leur âge et leurs centres 
d’intérêt et ces derniers ne se privent 
pas de naviguer sur plusieurs d’entre 
eux pour satisfaire leur curiosité. La 
Ville ne participe pas à la course 
aux followers*, elle ne cherche pas 
la quantité mais bien la qualité. L’ob-
jectif est de créer du lien. Les conte-
nus se veulent ludiques et informatifs 
en s'appuyant notamment sur les té-
moignages de Gargeois partageant 
leurs expériences mais aussi par 
la création de « tutos » dans le but 
de vulgariser toutes les démarches 
administratives ou encore en ren-
seignant les événements et autres 
spectacles à venir.

L’éducation 
aux médias

Born social est un programme d’édu-
cation aux médias, il s’intéresse plus 
spécifiquement aux réseaux sociaux 
et à l’utilisation qu’en font les jeunes. 
Comment peut-on utiliser les réseaux 
de manière consciente pour éviter 
d’être submergé par les fausses in-
formations et les repérer ou victime 
de harcèlement en ligne. Partir des 
pratiques des utilisateurs pour en-
suite à travers différentes activités 
les orienter et leur faire découvrir 
le rapport aux autres, puis créer un 
outil, sous forme de prototype d’ap-
plication destiné à lutter contre ces 
problématiques. Ce programme 
concerne plus de 160 élèves sur trois 
collèges de la ville et propose cinq 
séances de deux heures dispensées 
par deux médiateurs.

*abonnés



Le mot 
de Benoit 
Jimenez
Maire, 
Conseiller 
régional 
d’Île-de-France

 Accueillir les Jeux 
Olympiques est une chance 
historique pour l’Île-de-France, 
mais cela aura un coût pour 
nos transports publics. En effet, 
il faudra augmenter de 15% le 
nombre de métros, trains et 
bus en circulation par rapport 
à un été normal : cela va 
générer 200 millions d’euros de 
surcoûts. La Région et Île-de-
France Mobilités - présidée par 
Valérie Pécresse - ont décidé 
que ces 200 millions d’euros 
ne devaient pas être payés 
par les Franciliens, mais par 
les touristes présents pour 
l’occasion. 

Zoom sur
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Des transports
au juste prix pendant les JO

Durant toute la période des Jeux Olympiques et Paralympiques, du 20 juillet 
au 8 septembre, les Gargeois ne seront pas concernés par l’augmentation 
des tarifs des transports en commun rendue nécessaire par la mise en 
circulation de trains, de métros, de tramways et de bus supplémentaires.

Aucune hausse pour 
les utilisateurs réguliers

Afin d’éviter que les surcoûts des JO 
ne soient payés par les Collectivités, 
c’est-à-dire par nos impôts, une 
tarification spéciale sera mise en 
place, cet été, sur tout le réseau de 
transports : un Passe « Paris 2024 » 
sera créé à 70€ la semaine et le ticket 
t+ sera vendu à 4€. Pour autant, les 
Gargeois et l’ensemble des Franciliens 
ne seront pas concernés par cette 
augmentation des tarifs. Les Gargeois 
utilisateurs réguliers des transports 
en commun ne subiront aucune 
augmentation tarifaire sur leurs 
abonnements Navigo Annuel, Navigo 
Mois, imagine R, Forfait Améthyste, 
Passe Senior etc.

Tarif préférentiel pour 
les utilisateurs occasionnels

Les Gargeois utilisateurs occasionnels 
des transports en commun qui 
empruntent le RER D et autres 
Transilien ne seront pas non plus 
impactés par la hausse des tarifs : ils 
pourront acheter des billets Origine/
Destination au guichet avant le 20 
juillet. Ceux empruntant les T5, bus 
ou métro pourront souscrire en ligne 
ou en un point physique avant juillet 
à un abonnement gratuit au « Passe 
Liberté + », nouveau forfait créé par 
Île-de-France Mobilités, permettant 
de voyager en illimité, sans recharger, 
avec débit à la fin du mois, au tarif 
d’1,73€ par trajet, les correspondances 
étant gratuites.
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 À l’occasion de la naissance 
de ma nièce, nous avons reçu la 
visite de deux personnes de la 
Mairie au mois de février dernier. 
Nous n’avions pas été prévenus 
de leur passage, ce fut donc une 
belle surprise de les voir à notre 
porte avec des cadeaux pour la 
petite. Ça fait chaud au cœur, on 
apprécie le geste. 

Tony Dimi - 
Centre-ville/
Basses Bauves

 J’ai reçu un flyer dans ma boite aux 
lettres et le jour de la visite des élus 
dans notre quartier, je suis allée à leur 
rencontre. On a discuté des soucis 
du quartier et on a pu constater un 
petit peu de changement depuis leur 
passage. Le Maire travaille au plus 
près de la population et c’est une 
bonne chose. 

Sylvie Seknazi - 
Dame Blanche Ouest

Démocratie de proximité.
À votre écoute ! 

La démocratie de proximité, c’est une présence régulière des élus et des services de la 
mairie partout en ville à l’écoute des Gargeois. Visites de quartiers, consultations de riverains, 
réunions publiques, accueil des nouveaux arrivants, autant d’occasions pour les habitants 
d’exprimer leurs attentes et de faire entendre leur voix. Quelques-uns d’entre eux nous 
parlent de leur expérience.

 J’ai obtenu, il y a quelques mois, un logement dans les nouvelles 
constructions, rue Fragonard et j’ai eu l’agréable surprise de 
recevoir la visite de monsieur le Maire et de son équipe venant 
saluer les nouveaux arrivants, j’ai eu le droit à quelques petits 
cadeaux. Ça m’a fait vraiment très plaisir. 

Akbar Marecar - Dame Blanche Nord

 Lors de la visite du quartier, nous avons demandé 
aux élus d’aménager différemment les aires de 
sport du Parc des familles. Nous avons été entendus, 
les travaux sont en cours. Pour nos problèmes de 
chauffage, les élus étaient également là en soutien. 
On peut avoir de réels échanges avec eux. C’est 
appréciable. 

Déborah Lopes - Les Doucettes
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 Lorsque le Maire et les élus sont 
venus en visite dans le quartier, ça 
a été l’occasion pour moi et d’autres 
riverains d’évoquer les problèmes 
que nous rencontrions au niveau de 
la circulation des véhicules et de leur 
stationnement. Des personnes notaient 
ce qu’on disait, ça fait plaisir d’être écouté. 

Eric Yusuf  Yazgoren - Carnot

 J’ai été informée de la visite des élus dans 
mon quartier par un courrier dans la boite 
aux lettres. Nous avons décidé, avec une 
voisine, d’aller à leur rencontre. Je trouve ça 
bien que le Maire et les élus se déplacent 
pour recueillir nos attentes avant de prendre 
des décisions qui nous concernent. 

Armelle Mathurin - La Muette

 J’ai rencontré 
m o n s i e u r  l e 

Maire et les élus 
à l’occasion de la 

visite de notre quartier. 
J’avais été informée de leur venue 
par un courrier et j’ai décidé de 
participer à la déambulation sans 
avoir de demande particulière 
à exprimer, juste pour me tenir 
informée des projets à venir près 
de chez moi. 

Volamiarinjato Aug-Son - 
Barbusse

 Je ne sors plus beaucoup alors quand 
l’équipe municipale se déplace dans ma rue, 
je saisis l’occasion d’aller à leur rencontre. 
La dernière consultation de riverains nous a 
permis de réclamer des mesures pour faire 
ralentir les véhicules dans l’avenue Demusois et 
après travaux on constate une amélioration. 

Marie-Thérèse Briando - Croix Buard/Argentière

 La démarche des élus qui consiste à venir à la 
rencontre des habitants s’inscrit tout à fait dans la 
conception que j’ai de leur fonction. C’est la meilleure 
façon de faire. Discuter des projets au lieu de les 
imposer. Je peux témoigner de réelles améliorations 
au bénéfice des riverains dans mon quartier. 

Camille Michel - Vieux Pays



Le quartier des peintres, la Zone 4, quel que soit le nom qu’on lui 
donne, Dame Blanche Nord se transforme et ça se voit. Cela se 
verra encore plus quand le double groupe scolaire Victor Hugo 
sera livré d’ici quelques mois. Une étape de plus dans la rénovation 
de ce quartier historique.

Des espaces pensés 
pour le bien-être de tous

L’actuel groupe scolaire date du 
milieu des années 60 autant dire qu’il 
a bien vécu. Aujourd’hui, quelque 
350 élèves sont accueillis dans les 20 
classes que compte l’établissement. 
Demain, ce seront 30 salles de 
classe en tout qui composeront 
le double groupe scolaire Victor 
Hugo (deux écoles maternelles et 
deux écoles élémentaires), avec 
des espaces pensés pour le bien-
être des enfants et des personnels 
encadrants. Les préaux et les cours 
seront accessibles directement 
depuis les salles de classe. Les plus 
petits bénéficieront de plusieurs 
espaces de repos (4 dorto irs 
en tout)  pour encore plus de 
tranquillité. Le temps du déjeuner 
sera également privilégié grâce 
à des cheminements séparés en 
fonction des âges pour faciliter les 
déplacements en toute sérénité.

Une nouvelle pierre  
à l’édifice

Dans le cadre de la rénovation 
de Dame Blanche Nord, l ’équipe 
m u n i c i p a l e  a  s o u h a i té  a l l e r 
encore plus loin sur les sujets de 
l ’environnement. La ville de Garges 
est la seule vi l le du Val d ’Oise 
lauréate du dispositif « Quartiers 
résilients », dispositif qui lui permet 
de bénéficier d’un appui renforcé 
avec des financements dédiés et 
un accompagnement en ingénierie 
de la part de l ’Etat. La pose de la 
première pierre du futur groupe 
scolaire, ce vendredi 5 avril, était 
une étape importante dans le 
processus de transformation du 
quartier. Le Maire, Benoit Jimenez, 
te n a i t  à  ra p p e l e r  q u e  cet te 
construction s’inscrivait parmi les 
nombreux projets en cours et à 
venir, nouvel équipement sportif, 
nouveau centre social, installation 
de professionnels de santé…

Le mot de 
Marie-
Claude 
Lalliaud
Adjointe à 
l’Enfance et au 
scolaire

 Le quartier de la Dame 
Blanche renaît avec la 
rénovation urbaine. Outre 
un travail conséquent sur le 
logement et l’aménagement, 
il s’agit d’apporter les 
équipements qui permettront 
à nos jeunes de vivre ici et 
de s’épanouir. La nouvelle 
école Victor Hugo est 
spécialement conçue pour 
offrir les meilleures conditions 
d’accueil et d’éducation pour 
des enfants qui seront les 
adultes de demain dans ce 
quartier d’avenir. Dans un écrin 
architectural verdoyant et sobre 
en énergie, nos élèves pourront 
aussi accroitre leur sensibilité 
pour l’environnement. 

Cadre de vie
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Pose de la première pierre 
de la future école Victor Hugo

avec le soutien de 



Comme chaque année à l ’aube des beaux jours, les Gargeois ayant la main verte feront pétiller 
leur inventivité en créant leurs jardins extérieurs.Vous avez jusqu’au 21 juin pour vous inscrire 
au concours.

Environnement
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Participez au concours
des Balcons et jardins fleuris

Le mot 
de Isabelle 
Mékédiche
Conseillère municipale 
déléguée aux Espaces 
verts

 L’embellissement de notre ville 
figure parmi les priorités que s’est 
fixé la Municipalité. Le travail, 
l’investissement et la créativité des 
agents municipaux y contribuent de 
façon remarquable. Les Gargeois 
eux-mêmes participent grandement 
à l’amélioration de leur cadre de 
vie et du bien-être de tous en 
fleurissant leur espace. L’an dernier, 
une cinquantaine d’entre eux ont 
concouru à Balcons et jardins fleuris, 
nous étions particulièrement fiers 
de constater que tous les quartiers 
étaient représentés. 

Dites-le 
avec des fleurs

Ce rendez-vous incontournable 
figure parmi les événements 
que les Gargeois inscrivent dans 
leur agenda. Que vous soyez 
amateur ou jardinier accompli, il 
vous suffit de remplir le bulletin 
d’inscription, disponible au dos 
de cette page et le renvoyer 
par courrier ou le déposer aux 
Services à la population dans 
le centre commercial de l’Hôtel 
de Ville. Vous pouvez également 
opter pour le site Internet de 
la ville. « Le plus important est 
de se faire plaisir et de choisir 
des fleurs que vous aimez et 
qui apportent des couleurs », 
souff le I sabel le  Mékédiche , 
Conseillère municipale déléguée 
aux Espaces verts.

Critères 
d’évaluation

Votre jardin ou votre balcon 
devra être visible depuis la rue, 
le jury n’entrera pas chez vous, 
i l  évaluera vos compositions 
entre le 2 et le 10 juillet, suivant 
plusieurs critères : l ’entretien, 
l ’harmonie des compositions, 
leur originalité et le respect de 
la biodiversité. Les participants 
pourront  éga lement chois i r 
un thème, comme l ’été ou les 
fé l i n s  et  a g rém enter  l e u rs 
créations d ’accessoires .  Les 
lauréats seront récompensés 
lors d’une soirée organisée le 10 
septembre prochain à l ’Espace 
Associatif  des Doucettes en 
présence des élus et de tous les 
participants. N ’attendez plus, 
inscrivez-vous !



La ville de Garges-Lès-Gonesse est attentive et sensible à son environnement naturel tant floral que végétal. Elle s’investit 
sans relâche dans l’entretien de l’existant et la création de nouveaux espaces. Ces diverses mises en scène, mises en 
valeur, sont le fruit du labeur passionné des agents du service des Espaces Verts et contribuent ainsi par touches de 
couleurs et de volumes à embellir notre territoire partagé. Aussi, forte de nombreuses actions de sensibilisation, voire 
d’accompagnement, l’équipe municipale souhaite saluer les talents créatifs des Gargeois « ayant la main verte » en 
rééditant le concours : « Balcons et Jardins Fleuris ».

Article 1 : périodicité
Ledit concours débutera le 3 avril et s’achèvera le 10 juillet 
2024. Les inscriptions débuteront le 3 avril et s’achèveront 
le 21 juin 2024. La période dite de visite du jury est fixée 
entre le 2 et le 10 juillet 2024.

Article 2 : candidats
Ce concours est ouvert à toute personne majeure 
domiciliée à Garges-lès-Gonesse. La participation 
est gracieuse, seul le bulletin d’inscription officialise 
l’engagement du candidat. Les lauréats du concours de 
l’année précédente peuvent se présenter l’année suivante 
sans toutefois pouvoir prétendre à l’attribution d’un prix. 
En effet, un délai de deux ans entre deux récompenses est 
requis. Ils seront invités à la cérémonie de remise des prix 
et leurs réalisations seront exposées.

Article 3 : constitution du Jury
Le jury sera placé sous la présidence de monsieur le 
Maire ou de son représentant désigné et sera composé 
de deux collèges comme suit :

A - Un collège de 4 techniciens dont un représentant du 
partenaire du concours. 
B - Un collège citoyen composé de 4 membres habitants 
de Garges ou issus du tissu associatif local.

Article 4 : catégories
Afin de permettre au plus grand nombre de participer à 
cet évènement, il a été convenu de créer deux catégories 
opérationnelles qui tiennent compte des diverses 
configurations de domiciliation :

A – la catégorie : « Balcons » (habitat collectif et individuel). 
B – la catégorie : « Jardins » (habitat collectif et individuel).

Article 5 : attributions du Jury
Celui-ci aura pour mission de « visiter » les propositions 
fleuries qui seront identifiées via le bulletin de 
participation et d’engagement au concours. Chaque 
membre du jury sera en possession d’une grille commune 
de critères et de lecture comptable qui lui permettra 
ultérieurement d’établir le classement final. Les décisions 
rendues par ledit comité d’évaluation sont souveraines et 
incontestables. En cas d’ex-æquo, le président du jury ou 
son représentant, prendra la décision finale.

Avertissement : toutes les créations devront être visibles 
de l’extérieur, notamment sur le domaine public routier ou 
de toute voie privée ouverte à la circulation du public. Le 
jury n’entrera pas dans l’enceinte privée du candidat.

Article 6 : outils d’évaluation
Les critères, avec une variation de 1 à 5, sont les suivants :

A – Entretien et état de la création florale, 
B – Harmonie de la composition, 
C – Originalité de la création (thème choisi…), 

D – Végétaux et matériaux utilisés, toujours dans le 
respect de la biodiversité.

Eléments subsidiaires :

* pour les jardins : aménagement(s) de l’ensemble 
(embellissement du cadre bâti) ; 

* pour les balcons : choix des supports de présentation.

Article 7 : les prix
Il va de soi que les divers prix mis en jeu à l’issue de ce 
concours seront sans conteste en étroit rapport avec 
l’activité de jardinage.

Chacune des deux catégories sera primée de 4 prix 
distincts selon le classement suivant :

* Troisième prix : valeur approximative de 50,00 €,
* Deuxième prix : valeur approximative de 100,00 €,
* Premier prix : valeur approximative de 150,00 €,
* Prix spécial du jury : valeur approximative de 200,00 €.

Article 8 : modalités de 
participation

La participation au dit concours « Balcons & Jardins 
Fleuris » requiert l’envoi d’un dossier complet 
comprenant : 

* le bulletin d’inscription (à télécharger sur le site de la 
Ville : www.villedegarges.fr, à détacher dans le bulletin 
d’information « Garges Infos » ou à récupérer en mairie) ;

* la lettre d’autorisation du droit à l’image pour la diffusion 
de photographies des créateurs, des créations et du 
domicile : balcons, jardins et lieux de domiciliation sur 
l’ensemble des supports d’informations municipales à 
télécharger sur le site de la Ville : www.villedegarges.fr

La Direction de la communication et de l’événementiel 
– sise à l’Hôtel de Ville reste à votre disposition au 
01 34 53 32 00 pour toutes questions.

L’inscription au concours vaut plein accord des 
participants au présent règlement, ainsi qu’aux 
décisions du jury qui seront définitives et exécutoires. Le 
non-respect du présent règlement entraînera de facto 
l’exclusion du candidat du concours.

Article 9 : approbation
Le présent règlement a fait l’objet d’un vote solennel par 
les membres du Conseil Municipal.

Article 10 : mentions légales
Les informations personnelles recueillies seront traitées 
conformément à la loi du 6 janvier 1978 modifiée, 
relative à l’informatique, aux fichiers et aux libertés. Les 
participants disposent d’un droit d’accès, de rectification 
et d’opposition à l’ensemble des données les concernant. 
Pour l’exercice du droit d’accès aux diverses données, il 
convient de s’adresser à la Direction de la communication 
et de l’événementiel -  sise à l’hôtel de Ville.

Madame / Monsieur (barrer la mention inutile)

Nom : 

Prénom : 

Adresse postale : 

95 140 - Garges-lès-Gonesse

Adresse mail : 

Téléphone : 

Catégorie choisie : « balcons » ou « jardins » (barrer la mention inutile)

Numéro et nom exacts de la rue et de l’étage d’où sera visible le fleurissement :

Fait le :    Signature :

Rappel de l’Article 11 du règlement portant sur les mentions légales. Les informations personnelles recueillies seront traitées conformément 
à la loi du 6 janvier 1978 modifiée, relative à l’informatique, aux fichiers et aux libertés. Les participants disposent d’un droit d’accès, de 
rectifications et d’opposition à l’ensemble des données les concernant. Pour l’exercice du droit d’accès aux diverses données, il convient de 
s’adresser à la Direction de la communication et de l’événementiel - sise à l’Hôtel de Ville, 01 34 53 32 00.

Autorisation du droit à l’image
Je soussigné(e) 

Demeurant 

Autorise les photographes missionnés par la ville de Garges-lès-Gonesse à réaliser des prises de vue de moi-même, mes créations et de 
mon domicile - balcon, jardin et façade - et à les exploiter dans le cadre du concours Balcons et Jardins Fleuris organisé par la ville de 
Garges-lès-Gonesse. Ces photographies et films vidéo pourront être reproduits et représentés à titre gracieux sur tous les supports de 
papiers ou électroniques, payants ou non, par l’organisateur du concours, dans le cadre de toutes opérations de communication ou de 
promotion, sans limite de durée. Les légendes accompagnant la reproduction ou la représentation de la (ou les) photographies(s) ne devront 
pas porter atteinte à ma réputation ou à ma vie privée.

Faire précéder la signature par la mention « lu et approuvé »

Fait le :    Signature :

Concours Balcons et 
Jardins Fleuris :
Bulletin d’inscription
À déposer ou à envoyer par la poste au service de la Direction de la communication 
et de l’événementiel, Service à la Population, 6 rue Jean Goujon – BP 2 95 140 Garges- 
lès-Gonesse, le 21 juin 2024 au plus tard (Cachet de la poste faisant foi).– Ce bulletin 
d’inscription est téléchargeable sur www.villedegarges.fr

Environnement

16 |



Dossier G
ra

nds Projets  • Dossie
r G

ra
nd

s P

rojets  • 

| 17Le mot 
de Benoit Jimenez
Maire

 Les sujets du logement et de l’habitat 
sont parmi les plus importants que nous font 
remonter les Gargeois. Il s’agit là du premier poste de 
dépenses pour de très nombreux ménages. Notre action, 
avec l’ensemble des partenaires, l’Etat par l’intermédiaire 
de l’Anah*, la Région, le Département et la communauté 
d’agglomération Roissy Pays de France, est constante 
sur l’habitat social mais également sur le parc privé pour 
lequel nous avons mis en place d’importants dispositifs 
concernant la lutte contre l’habitat indigne et la lutte 
contre les marchands de sommeil qui utilisent la misère 
humaine pour s’enrichir. Un dispositif nouveau, unique 
en France permettra de soutenir les copropriétés en 
difficulté, celles qui l’ont été par le passé mais aussi celles 
qui sont en passe de le devenir et de les accompagner 
via une ORCOD** de Droit Commun. 

Vivre dignement 
à Garges
*Agence nationale de l’habitat
**Opération de Requalification des Copropriétés Dégradées
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à avoir signé une convention 
avec la SIFAE* pour la lutte contre 
les marchands de sommeil dans 
les secteurs pavillonnaires (2021)

Des actions concrètes  
pour lutter contre l’habitat indigne

La volonté du Maire, Benoit Jimenez 
et de la Municipalité de mettre en 
place une politique globale destinée 
à enrayer la spirale de dégradation 
des immeubles, lutter contre l’habitat 
indigne et rendre les copropriétés 
plus attractives ne se dément pas. 
Une convention sur l’Opération de 
Requalification des Copropriétés 
Dégradées (ORCOD) a été signée, à 
cet effet, jeudi 21 mars dernier avec 
les différents partenaires.

Signature de la convention de 
partenariat avec la préfecture pour 

la lutte contre l’habitat indigne,

d’astreintes titrées entre 2021 et 2023 
concernant des infractions au Code de 
l’urbanisme commises dans des cas de 

divisions pavillonnaires

de permis de louer 
entre 2020 et 2022 

ayant mené à une visite de contrôle 
(13 refus et 63 prescriptions de travaux)

arrêtés préfectoraux pour des 
infractions au Code de la Santé

27 janv. 2021

+ de 100 000€

1re ville 
de France

 261 demandes 

Depuis le début du mandat en 2020, la Municipalité n’a de cesse d’utiliser tous les moyens à 
sa disposition pour lutter efficacement contre le mal-logement et les marchands de sommeil !

*Société immobilière et foncière d’Action logement et de l’Epfif 
(Etablissement public foncier d’Île-de-France)
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Opération de Requalification 
des Copropriétés Dégradées 
(ORCOD) de Droit Commun
L’ORCOD va permettre à la Ville, ces dix prochaines années, d’intervenir sur 
1 908 logements, soit 40% des habitations en copropriétés privées. Ce dispositif 
s’articule autour de 3 périmètres en fonction de l’état de dégradation.

.Un périmètre 
opérationnel
permettant d'agir sur les copropriétés 
les plus en difficulté via des dispositifs 
d’interventions lourdes comme le plan de 
sauvegarde qui dure cinq ans. 
464 logements sont concernés.

.Un périmètre 
post-opérationnel
sur des copropriétés qui ont déjà bénéficié 
de dispositifs d’intervention au début des 

années 2000 et qui rencontrent aujourd’hui 
des difficultés financières et de gestion. 

1 035 logements concernés.

.Un périmètre 
de vigilance

qui permet de garder un œil sur 
des copropriétés qui sont en train 

de franchir des seuils d’alerte et 
ainsi d’anticiper une éventuelle 

intervention de la Ville. 
409 logements concernés.

1 908 
logements 
concernés

des logements, en copropriétés privées, 
concernés sur le territoire

40%
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Radio Curibou, 
à l'écoute des enfants
L’équipe enseignante et les membres du conseil de l’école élémentaire Pierre et Marie Curie se sont accordés 
sur le lancement d’une webradio impliquant progressivement toutes les classes, avec un support technique 
porté par la classe de CM2A. Entretien avec Renaud Largois, professeur et initiateur du projet.

Quelle est l’origine de Radio Curibou ?

Le projet est né il y a quelques années d’une volonté de 
développer les compétences autour de l’oral, de l’écriture, 
de la compréhension et de la concentration. Avec le 
directeur nous avions cette envie de mettre en place une 
radio, moi-même ayant déjà expérimenté cet outil en tant 
qu’animateur dans le passé. Nous avons fait un premier 
test avec du matériel prêté par la direction académique et 
cela a fonctionné. Depuis, nous avons acquis notre propre 
équipement grâce notamment à la contribution des Cités 
éducatives et nous nous sommes dit que c’était le moment 
de nous lancer dans une classe média. Ma classe de CM2 
impulse le projet parce qu’il faut une appétence autour de 
l’outil et savoir l’utiliser, mais sans les autres classes, il n’y 
aurait pas cette émulsion, cette ferveur qu’il y a autour 
de la radio. Le directeur et moi partageons les tâches, 
lui l’aspect rédactionnel et moi l’aspect technique. Il y a 
un temps d’écoute en classe chaque semaine via une 
plateforme numérique qui recueille toutes les web radios 
de l’académie de Versailles, ainsi les parents peuvent 
également écouter à tout moment et les enfants réécouter 
quand ils le désirent.

Comment cela se concrétise dans votre classe ?

Tous les jours nous avons un temps pour la radio. Le lundi 
on réfléchit aux sujets que l’on souhaite développer, le 
mardi on écrit, le jeudi on enregistre, le vendredi on écoute 
et une fois par mois nous nous réunissons pour le comité 
de rédaction. Par ailleurs, il se passe beaucoup de choses 
sur le temps libre, quand les élèves ont terminé leur travail 
scolaire, ils retournent écrire leur chronique, une habitude 
s’est ancrée à ce niveau-là. Chaque élève de la classe 
média est tour à tour technicien, animateur, reporter, 
intervieweur. Nous écoutons régulièrement France Info 
Junior afin d’adapter notre langage au plus grand nombre, 
nous collaborons à cette fin avec des professionnels de la 
radio. On fait beaucoup d’interviews que nous appelons 
des micro-récré, on questionne les élèves des autres 
classes sur des sujets d’actualité ou des sujets d’école. En 
parallèle, nous travaillons sur l’éducation aux médias et 
à l’information, à savoir, déceler de fausses informations, 
se préserver des dangers d’internet. Notre grande fierté : 
Premier prix académique dans la catégorie Radio-Ecole, 
au concours de médias scolaires « Médiatiks 2023 » de 
l’académie de Versailles.
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La Quinzaine 
de la petite enfance
Les centres sociaux et culturels organisent, du 22 au 30 avril, 
les Rencontres de la petite enfance et de la parentalité, dans le cadre 
des « Cités éducatives ». Avec, en clôture, le forum Mon enfant entre à 
l’école maternelle.

Les centres sociaux 
 vous accueillent 

Dès le 22 avril, au centre social 
municipal du Plein Midi, un petit 
déjeuner lancera les Rencontres 
avec un espace sensoriel Snoezelen 
suivi d’un atelier culinaire. Le centre 
associatif Les Doucettes prendra 
le relais avec un cours de baby-
gym, avant de le transmettre aux 
centres du Village et Corot pour des 
massages bébé, des cours de shiatsu, 
ainsi que des ateliers de conception 
de parfums, pour les 4-7 ans. Quant 
aux parents, ils pourront s’initier 
aux gestes de premier secours à 
Dulcie September. Le langage des 
signes des bébés, des séances sur 
la nutrition et le rituel du sommeil 
figurent parmi les autres grands 
moments de cet événement.

Mon enfant  
entre en maternelle

Pouvait-on clôturer autrement ces 
Rencontres qu’avec un forum dédié 
à l’entrée en maternelle des jeunes 
enfants ? Celui-ci se déroulera le 
30 avril à 18 heures. Les parents 
qui s’y sont inscrits par le biais du 
guichet unique ont reçu un courrier 
les invitant à prendre contact avec 
l’établissement de leur secteur. Animé 
par des représentants de l’Éducation 
nationale et de la Ville, ce rendez-
vous leur permettra de préparer,au 
mieux, la prochaine rentrée scolaire. 
« Nous voulons les accompagner et 
être à leurs côtés, en leur apportant 
toutes les informations dont ils ont 
besoin », souligne Karine Wegerich, 
responsable du service Petite 
enfance.

Le mot 
de Tutem 
Sahindal Deniz
Adjointe à la Petite 
enfance

 Les Rencontres de la petite 
enfance et de la parentalité et le 
forum Mon enfant entre à l’école 
maternelle sont deux temps forts 
à Garges pour les familles. Ils 
s’inscrivent comme des moments 
d’échange privilégiés. Les centres 
sociaux et culturels, la Maison des 
langues et le service de la Santé 
sont associés à ce dispositif. En 
proposant une programmation riche 
et variée, nous souhaitons permettre 
aux jeunes parents d’accompagner 
sereinement leurs enfants dans 
chacune des étapes de leur 
parcours. 



Jeunesse & emploi

22 |

Cérémonie de
la citoyenneté

Le mot 
de Makha 
Diakité
Conseiller municipal 
délégué à la Citoyenneté

 Garges est répertoriée comme 
étant l ’une des villes les plus 
jeunes de France, il est donc 
primordial pour notre collectivité 
de participer à la mise en place 
de ce droit fondamental. Le vote 
constitue avant tout la possibilité de 
s’exprimer. D’exprimer ses opinions, 
ses convictions. De peser dans les 
décisions qui s’imposent à tous et 
contribuent à construire l ’avenir. 
Ce droit a été acquis après de 
nombreuses luttes et sacrifices, il est 
le symbole de notre liberté, de notre 
égalité, de notre fraternité. 

Plus d’une centaine de jeunes citoyens gargeois 
étaient rassemblés à l ’Espace Associatif des 
Doucettes vendredi 23 février dernier pour une 
cérémonie solennelle dédiée à la remise de leur 
première carte d’électeur. La soirée a été agrémentée 
d’animations rappelant la procédure du vote.

Chloé 
Faucher

 Cette soirée était très 
bien organisée, elle nous 
a montré l ’importance du 
vote à l ’heure où l ’on peut 
constater un désengagement 
de quantité de jeunes 
dans la vie politique. 
J ’ai trouvé l’animation 
de cette cérémonie très 
bien faite, attrayante, on 
nous a expliqué comment 
fonctionnait le vote, les 
différentes étapes. J ’attends 
depuis très longtemps d’avoir 
le droit à la parole. Je suis 
très contente de pouvoir voter 
et ainsi de pouvoir parler dès 
le 9 juin lors des élections 
européennes. Je pense que 
beaucoup se désintéressent 
de la vie politique parce que 
quoi que l’on fasse ou que 
l’on dise, on ne nous écoute 
pas, mais c’est faux. En tant 
que jeunes, on est de moins 
en moins engagés, donc on 
impose moins nos choix. Voter 
c’est utile. 

Ambre 
Dellevi

 J ’ai trouvé que c’était 
une très belle soirée, j ’ai 
apprécié que l ’on nous 
explique, étape par étape, 
le processus. Sous forme 
d’animation, comme cela 
a été fait, ça donne plus 
envie de comprendre 
et de savoir. C’était très 
participatif, plutôt amusant. 
Je trouve qu’obtenir sa carte 
d’électeur pour la première 
fois, c’est un cap dans la 
vie d’un citoyen, ça nous 
ancre une peu plus dans la 
vie politique. J ’ai apprécié 
la démarche, le fait que 
l ’on nous invite à retirer 
notre carte nous sensibilise 
encore plus et ça nous 
incite à aller voter. Même si 
certains pensent que voter 
n’a pas forcément d’impact, 
ce n’est pas ce que moi je 
crois. I l faut aller voter, c’est 
important, i l s’agit tout de 
même de notre avenir, de 
l ’avenir de notre pays. 
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Concours d’élocution, 
surveillez votre langage !
Posture altière, gestuelle rythmée, humour et aplomb… Après des mois de formation et d’entraînement 
à l ’art oratoire, les prestations des participants à la finale du concours d’éloquence et de celui intitulé 
« Épelle-moi » s’annoncent hautes en couleur.

Une clé  
 de réussite

Comme lors de chaque édition, la 
préparation au concours d’éloquence 
révèle le potentiel de chacun. En 
apprenant à s ’exprimer avec 
aisance et à convaincre un auditoire, 
par le biais d’arguments, chaque 
participant gagne en confiance. 
L’engouement est là puisqu’ils ont 
été nombreux à s’y présenter, une 
nouvelle fois, cette année. Pour les 
jeunes Gargeois, les enseignements 
reçus seront assurément un atout 
pour se présenter, plus tard, à l’oral 
d’une grande école ou à un entretien 
d’embauche.

Maîtres 
des mots

Le  co n co u rs  «  Ép e l l e - m o i  » 
rassemble une quarantaine de 
scolaires, de 9 à 17 ans. Cette 
épreuve d’orthographe, qui s’inscrit 
dans la lutte contre l ’ i l lettrisme, 
incite à la lecture et réconcil ie 
ce r ta i n s  ca n d i d at s  a ve c  l es 
difficultés de la langue française. Le 
24 avril prochain, le centre social du 
Plein Midi accueillera les finalistes 
qui auront dû mémoriser entre 150 
et 500 mots, suivant leur catégorie 
d’âge. À la demande du jury, ils 
devront aussi dicter l ’orthographe 
précise de certains termes.

Éloquents, 
à plus d’un titre

I ls ont appris à argumenter, à 
structurer leurs idées et à parler 
en public grâce aux formateurs 
de l ’association Graine d’orateur 
93. De leur propre aveu, tous sont 
fiers d’avoir osé franchir le pas. Le 
1er juin, ils laisseront leur timidité 
au vestiaire et s’affronteront sur 
La scène du Cube Garges, sous 
la forme de joutes verbales. Ces 
finales inter-catégories (primaires, 
collégiens, lycéens) mettront aux 
prises une cinquantaine de Gargeois, 
qui devront emporter les faveurs du 
jury sur un sujet donné.



Solidarités

24 |

Le mot 
de Benoit 
Jimenez
Maire

 Le parvis de l’Hôtel de 
Ville est le théâtre de toutes 
les cultures. Notre Maison 
commune ne peut accueillir 
de public en ce moment, qu’à 
cela ne tienne, les Gargeois s’y 
retrouvent malgré tout. Après 
le Marché de Noël organisé 
au mois de décembre et celui 
du ramadan qui s’est tenu au 
mois de mars dernier, c’est 
au tour de la communauté 
indienne de faire découvrir 
sa culture à l’ensemble des 
habitants. Vivre ensemble, 
partager nos traditions, 
cultiver nos valeurs, c’est ce 
qui fait sens à Garges-lès-
Gonesse. 

Holi
la fête des couleurs
Samedi 4 mai, la Ville organise pour la deuxième année consécutive la 
Fête des couleurs. Holi, pour la communauté indienne évoque à la fois le 
sacre du printemps et la célébration de la fertilité. L’occasion pour tous les 
Gargeois de se retrouver une nouvelle fois sur le parvis de l’Hôtel de Ville.

Aux couleurs 
de l’Inde

Le Vil lage des couleurs ouvrira 
ses portes à 13h30 sur le parvis et 
les fermera aux alentours de 19h. 
Des stands animés par plusieurs 
associat ions accuei l leront  les 
visiteurs et proposeront toutes 
sortes de produits traditionnels 
indiens (plats, objets, étoffes …). 
Une scène permettra aux groupes 
musicaux de faire découvrir les 
chants et danses de cette région du 
monde. Point d’orgue de cet après-
midi, le lancer de poudre de couleur. 
Un sachet de poudre et des lunettes 
de protection seront proposés à 
tous les participants et alors ce 
sera le moment de synchroniser ses 
mouvements pour, tous ensemble 
au même instant, teinter l ’espace 
de toutes les couleurs.

Soubiksham :  
réussite et bonheur

Céline Anand Roger est élève au lycée 
Simone de Beauvoir, elle y anime 
un club de danses traditionnelles 
indiennes : l’association Soubiksham. 
Les adhérents, au nombre de 15, 
se réunissent les lundis soir au 
lycée pour exercer leur passion. Ils 
seront présents sur scène, samedi 
4 mai et animeront un stand. « Je 
vais régulièrement en Inde, dans 
le sud, du côté de Pondichéry, j ’y 
ai de la famille. La danse que 
nous pratiquons est apparentée 
au Kollywood, le Bollywood c’est 
plutôt au nord de l’Inde. De même, 
Holi est beaucoup plus fêtée dans 
le Nord du pays, pour autant c’est 
l ’occasion pour tout le monde de 
s’amuser, chanter, danser. » nous 
confie Céline.
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La Fabrique du vélo,
une nouvelle offre solidaire

SoliCycle, la Fabrique du vélo de Roissy Pays de France a été inaugurée 
le 16 mars dernier. Ce nouveau lieu d’inclusion allie développement de 
l’autonomie des cyclistes et accès à l’emploi pour les publics les plus fragiles.

Réparer et 
entretenir son vélo

Les ateliers vélos SoliCycle sont des 
ateliers de recyclage dont l’objectif 
est de récupérer des vélos destinés 
au rebut, de les remettre en état et 
les revendre à prix modeste ou de 
les valoriser sous forme de pièces 
détachées. L’adhésion revient à 20 
euros par an et permet aux usagers 
d ’accéder à l ’atelier, où i ls sont 
accueillis et conseillés dans l’entretien 
de leur vélo par une équipe de 
mécaniciens en parcours d’insertion. 
Le but de l ’association est de 
permettre à des personnes éloignées 
du marché du travail d’acquérir de 
l’autonomie, les codes de l’entreprise 
pour après trouver un travail plus 

stable. Les adhérents effectuent 
eux-mêmes les réparations sur leur 
vélo, en bénéficiant de conseils ainsi 
que d’outils et de pièces détachées 
mis à leur disposition.  Cela répond 
vraiment à un besoin, tant de service 
de réparation, que de mobilité et de 
lien social sur le territoire. Les ateliers 
sont des lieux de vie et de convivialité. 
La Communauté d’Agglomération 
Roissy Pays de France (CARPF) 
souhaitait depuis longtemps faire 
atterrir ce projet sur son territoire qui 
compte 42 communes et rassemble 
près de 358 000 habitants. C’est 
f inalement à Garges, dans un 
quart ier  en p le ine rénovation 
urbaine et à proximité de nouveaux 
commerces que la Fabrique du vélo 
s’est installée.

Fabriquer 
ensemble

« Solicycle est une marque de 
l ’association Etudes et Chantiers, 
elle-même issue des mouvements 
d ’ Éd u cation pop u la i re ,  cette 
association a toute sa place dans 
une ville où la parole des habitants, 
concernant les projets qui les 
intéressent, est prépondérante. 
La Fabrique du vélo est tout à fait 
dans ce dynamisme, elle porte 
une ambition forte qui existe 
à la CARPF, notamment sur les 
nouvelles politiques de l ’emploi 
et  su r  les  mobi l i tés  douces . 
À Garges, dans le cadre du Plan 
vélo,  nous nous donnons les 
moyens, par des actions concrètes, 
d’inscrire la pratique de ce mode 
de déplacement dans le quotidien 
des habitants. » souligne Benoit 
Jimenez, Maire et vice-président de 
la Communauté d'Agglomération 
Roissy Pays de France.
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Les Sportifs de Garges.
Discipline futsal !

Après un magnifique parcours en coupe de France de futsal où ils ont atteint les 8e de finale, les Sportifs de 
Garges vont désormais se recentrer sur leur objectif majeur, à savoir accéder à la Régionale 1 en fin de saison. 
Avec 130 licenciés et sept entraîneurs, le club est l’un des fleurons de la ville.

Une saison 
pleinement réussie

Même si l ’aventure a pris fin, elle aura été très belle ! 
Le samedi 9 mars dernier, au gymnase Jean Jaurès, l’équipe 
fanion des Sportifs de Garges s’est inclinée face au Sporting 
Club Paris qui figure parmi les meilleures formations du 
championnat national de Division 1 (D1) de futsal. Ce match 
aura terminé un parcours de cinq mois en Coupe de France, 
avec huit victoires, parmi lesquelles celles acquises face à 
Eaubonne, Thouars ou Héricourt. Dernière représentante du 
département, parmi celles qui étaient engagées, l’équipe 
conduite par l’entraîneur Joachim Fernandes Antunes s’est 
également distinguée en Coupe du Val d’Oise, et surtout dans 
le championnat de Régionale 2, puisqu’elle est en lice pour 
accéder à la division supérieure. Cofondateur et président 
des Sportifs de Garges, Jean-Paul Badri ne cache pas sa 
« grande satisfaction », en avouant son « immense fierté ». 
« Je suis également enchanté que la lumière soit mise sur 
le futsal, qui est une discipline très technique et physique ».

Le futsal gargeois 
se porte bien

Comptant 40 000 licenciés en France, le futsal se joue à cinq 
sur une aire de jeu dont les dimensions sont équivalentes à 
celles d’un terrain de handball. Cette discipline se pratique 
en salle ou à l’extérieur. L’équipe de France figure parmi les 
20 meilleures mondiales. Jusqu’en 2011 et la création des 
Sportifs de Garges, la Ville ne comptait qu’un seul club, le 
Djibson futsal, fondé en 2008 et sacré champion de France 
de D1 en 2017. Les Sportifs comptent sept sections, des moins 
de 9 ans (U9) jusqu’aux seniors. Comme leurs aînés, les U18 
ont l’ambition d’accéder à la Régionale 1. Les entraînements 
se déroulent au gymnase Colette Besson, tous les mardis 
et jeudis de 18h à 22h. Quant aux rencontres, elles sont 
programmées, le week-end, au même endroit et sont 
également retransmises en direct sur le compte Facebook 
du club. Envie d’obtenir des informations complémentaires ? 
Vous pouvez le faire par mail (a.s.garges@gmail.com), par 
téléphone (06 63 03 17 43) ou en venant aux entraînements. 
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Hockey subaquatique,
on retient son souffle !

Créé il y a 50 ans, le Club Multisport 
de Garges (CMG) de plongée 
compte 38 licenciés. Parmi eux 
des sportifs qui ne manquent pas 
de souffle : les joueurs de hockey 
subaquatique. Immersion dans ce 
sport atypique.

En apnée  
au fond de la piscine

Le hockey subaquatique se pratique 
en apnée entre deux et quatre mètres 
de profondeur. Les équipes sont 
constituées de six joueurs évoluant dans 
l’eau et de quatre remplaçants pouvant 
entrer à n’importe quel moment. Le jeu 
consiste à faire progresser, à l’aide d’une 
crosse, un palet pesant 1,3 kilo afin de 
le faire entrer dans le but adverse. Une 
partie se déroule en deux mi-temps 
de 8 à 15 minutes. Président du CMG 
plongée, section hockey subaquatique 
depuis 15 ans, David Regnier a succédé 
à son père, Serge, qui l'a fondé en 
1981. Âgés de 15 à 73 ans, les licenciés 
s’entraînent les lundi et jeudi de 20h30 
à 22h30 à la piscine Muriel Hermine et 
participent au championnat régional. 
Officiant également en tant qu’arbitre, 
David Regnier sera évidemment aux 
premières loges, les 20 et 21 avril à 
Sarcelles, pour un tournoi réunissant 
les meilleures équipes françaises, 
dont Fontenay-Trésigny, tenante 
du titre. Envie de rejoindre le club 
gargeois ? Adressez un courriel à 
cmgplongee@yahoo.fr ou rendez-vous 
directement à la piscine aux heures 
d’entraînement.

Le mot 
de Bérard Gunot
Adjointe au Sport

 La Ville soutient le CMG plongée et sa section hockey subaquatique depuis de 
nombreuses années. Nous sommes fiers que cette discipline, plutôt méconnue, soit 
pratiquée à Garges au même titre que les autres activités sportives et qu’elle réunisse des 
passionnés de tous âges. David Régnier et son équipe s’impliquent en réalisant un travail 
remarquable. En cette année olympique, nous continuons à mobiliser, plus que jamais, des 
moyens matériels et financiers au service de tous les sportifs gargeois. 
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Stewane Aroulmarianadin, 
engagé citoyen

 Mon rêve : 
devenir Président de la 

République 

Bonjour Stewane, peux-tu te 
présenter ?

Stewane Aroulmarianadin : 
J’ai 13 ans, je suis en classe de 4e 
au collège Pablo Picasso et je 
suis ambassadeur de la ville de 
Garges-lès-Gonesse auprès du 
Conseil départemental des jeunes 
du Val-d’Oise.

Quels sont tes centres 
d’intérêt ?

S.A : J’aime beaucoup la politique, suivre les débats à 
l’Assemblée nationale ou sur les plateaux des chaines 
d’information. J’aime aussi le sport, les voyages et plus 
généralement tout ce qui a trait aux activités physiques. 
Les moments que j’apprécie particulièrement ce sont les 
rassemblements en famille.

Pourquoi avais-tu décidé de te présenter à cette 
élection il y a deux ans ?

S.A : Il y a quelques années, j’ai été élu au Conseil Municipal des 
Jeunes (CMJ). J’avais dans l’idée d’améliorer et de développer 
ma ville, mon département, mon pays et pour cela il faut faire 
entendre sa voix. De plus, c’est une réelle opportunité pour 
réaliser mon rêve de devenir Président de la République.

Comment s’est passée cette élection ?

S.A : Je me suis présenté en juin 2022, en septembre nous 
avons obtenu les réponses et la première réunion s’est 
déroulée en octobre. Ça s’est vraiment bien passé, j’ai 
reçu mon écharpe, c’était un grand moment dont je me 
souviendrai longtemps. Ensuite nous avons débattu des 
thèmes que nous souhaitions aborder pendant le mandat.

Qu’avez-vous réalisé jusqu’à présent ?

S.A : Nous avions ciblé six projets, la sensibilisation 
au handicap dans les collèges, la sensibilisation aux 
menstruations, le concours de transformation des déchets, 
à la découverte de nouveaux sports à la veille des Jeux 
Olympiques, l’objectif d’installer plus de verdure dans les 

collèges et enfin le projet dans 
lequel je suis engagé : le jeu de 
piste. Celui-ci a pour vocation de 
faire découvrir le patrimoine du 
Val-d’Oise. À Garges il s’agit de 
mettre en valeur le Fort de Stains 
et le Cube Garges.

De quelles rencontres te 
souviens-tu ?

S.A : J’ai eu le plaisir d’échanger 
à de nombreuses reprises avec 

monsieur le Maire, Benoit Jimenez mais également avec 
monsieur Ramzi Zinaoui, notre conseiller départemental 
avec qui j’ai déposé une gerbe lors de la commémoration 
de l’Armistice du 11 novembre. J’ai rencontré l’ambassadeur 
de l’Inde lors de la fête d’Holi l’an dernier. Je me suis entretenu 
avec Valérie Pécresse, présidente de la Région Île-de-France 
et Marie-Christine Cavecchi, présidente du Département 
du Val-d’Oise.

Qu’envisages-tu de faire à la fin de ton mandat ?

S.A : Je compte me présenter à nouveau au Conseil 
départemental des Jeunes, fort de mon expérience je 
compte en faire bénéficier les autres. Et puis j’attendrai 
patiemment mes 18 ans pour pouvoir me présenter aux 
élections municipales et devenir maire de Garges.

As-tu une idée pour encourager les jeunes à aller 
voter ?

S.A : Il faut inciter les jeunes à aller voter plus qu’ils ne le font 
parce que c’est un droit et un devoir de le faire, chaque voix 
compte. De plus en plus de jeunes sont élus, à l’image de notre 
Maire, du Premier Ministre et même de notre Président. Les 
jeunes, aujourd’hui, possèdent tous un téléphone portable, 
pourquoi ne pas donner la possibilité à tout le monde de 
voter par ce moyen.

Quel conseil donnerais-tu à des jeunes qui 
souhaiteraient s’engager pour leur ville et au-delà ?

S.A : N’hésitez pas, foncez ! Vive la République, vive la 
France !

Le Département a installé son premier Conseil départemental des jeunes en octobre 2022. Stewane 
Aroulmarianadin a fait partie des 42 collégiens sélectionnés pour représenter tous les territoires du Val-d’Oise 
pendant deux ans. Son mandat prend fin dans quelques semaines..
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Votre actu
en bref

Destination 
République

La deuxième édition de « Destination République » aura 
lieu vendredi 26 avril. Lors de la précédente, 82 habitants, 
récemment naturalisés Français, avaient répondu présent. Tous 
se disaient fiers d’avoir acquis la nationalité française, certains 
parce qu’ils ont grandi en France et qu’ils ont toujours considéré 
que ce pays était le leur, d’autres pour avoir la possibilité de 
voter, d‘autres encore parce qu’ils souhaitent continuer à vivre 
dans le pays qu’ils connaissent depuis toujours. 

Les Olympiades 
de l’emploi

Les Olympiades de l’emploi se tiendront mercredi 22 mai au 
complexe sportif Pierre de Coubertin. Olympiades ! Pierre de 
Coubertin ! Ça fleure bon les Jeux olympiques. Nul doute que les 
entreprises présentes ce jour-là auront pour objectif de boucler 
leurs équipes pour cet événement. Une belle opportunité pour 
les visiteurs de décrocher un emploi. « L’idée c’est de créer un 
contact entre le monde de l’entreprise et les habitants lors d’un 
échange complètement décalé. » confie Mohamed El Mazroui*.

Elections 
mode d’emploi

Les élections européennes concernent les électeurs français 
inscrits sur les listes électorales ainsi que les électeurs européens 
inscrits sur la liste complémentaire européenne, elles se 
dérouleront dimanche 9 juin 2024. Le nombre de bureaux de vote 
et l’emplacement de certains d’entre eux ayant évolué à Garges-
lès-Gonesse, notamment dans le quartier Centre-Ville, vérifiez 
bien si le vôtre n’a pas changé. Obtenez plus de renseignements 
au 01 34 53 32 00, service Etat civil ou sur villedegarges.fr

Les archives de la 
Libération de Garges

Fin août 2024, nous célèbrerons les 80 ans de la Libération de 
Garges. Les Archives municipales vous proposent de faire entrer 
certaines de vos archives personnelles dans le Patrimoine de 
la Ville. Grâce à vos photographies, lettres, journaux intimes, 
films... nous pourrons retracer la vie quotidienne des Gargeois 
et y apporter une lecture plus intime. Pour faire don de vos 
documents ou les prêter pour numérisation, contactez le service 
au 01 34 53 31 65 ou écrivez à archivesmail@villedegarges.com

*Président de l’association Créative, organisatrice de l’événement.
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Les événements
à la une

Commémoration 
du 8 mai 1945

Le 8 mai 1945 a consacré la victoire 
de la liberté sur la tyrannie, le retour 
de la paix en Europe et la libération 
de tous les peuples opprimés par le 
nazisme. Rendez-vous mercredi 8 
mai dès 9h45 place de l’Abbé Herrand 
pour célébrer cet anniversaire.

Carnaval 
caribéen

La 3e édition du Carnaval caribéen 
aura lieu samedi 25 mai. Le départ se 
fera sur le parvis de l’Hôtel de Ville dès 
13h30. Les carnavaliers traverseront la 
ville en fanfare pour se retrouver au 
Village du Carnaval installé au Fort de 
Stains depuis le début de l’après-midi. 

La Fête 
des voisins

Si vous souhaitez vous réunir vendredi 31 
mai en soirée pour faire la fête entre voisins, 
vous avez la possibilité de retirer le kit 
d’animation jusqu'au 16 mai, en contactant 
la Direction de la Démocratie de proximité 
par mail à democratiedeproximite@
villedegarges.com ou au 01 34 53 32 67 / 68

Futsal D2 
Gymnase Allende Neruda
Garges – Montpellier 
Samedi 20 avril à 16h

Patinage artistique 
Patinoire intercommunale
Finales régionales 
Samedi 27 et dimanche 28 avril dès 6h

Tennis de table 
Gymnase Jean Jaurès
Compétition 
Vendredi 3 et samedi 4 mai

Piscines en fête 
Piscine intercommunale Muriel Hermine
Découverte des activités de plongée 
Samedi 8 juin

Vovinam Viet Vo Dao 
Gymnase Allende Neruda
Remises de médailles 
Samedi 8 juin à 10h

Gymnastique 
Gymnase Robi Angeloni
Gala de fin d’année 
Samedi 22 juin
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Tribunes
libres

Le vrai changement pour Garges

Le groupe « Le vrai changement pour Garges » n’a pas communiqué sa tribune
ce mois-ci

Conformément à la législation, le Garges Infos ouvre ses colonnes aux 
groupes politiques du Conseil Municipal pour exercer leur droit d’expression.

Volontaires pour Garges

Garges gagne la réouverture de son commissariat !
Nous étions nombreux en 2015 à dénoncer la fermeture du commissariat par 
le gouvernement de gauche de l’époque. Depuis 2020, grâce au mandat reçu 
des Gargeois, les Volontaires pour Garges se sont engagés avec le Maire Benoit 
Jimenez pour une véritable politique municipale de la sécurité et ont sensibilisé 
l’Etat sur la nécessité de rouvrir pleinement le commissariat. Ce dialogue exigeant 
a porté ses fruits car l’Etat a annoncé sa décision non seulement de remettre en 
service ce commissariat mais aussi d’y installer des équipes très diverses pour 
attaquer les phénomènes de délinquance et de criminalité sous toutes leurs 
facettes. La sécurité des Gargeois gagne ici une nouvelle bataille.
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Numéros 
utiles
Hôtel de Ville
01 34 53 32 00

Le Cube Garges
40 avenue du Général de Gaulle 
01 34 53 31 00

Allo travaux
01 34 53 34 53

Police Nationale commissariat 
rue Jean-François Chalgrin 
95140 Garges-lès-Gonesse
17

Police municipale 
place Henri Barbusse
0 800 095 140 (numéro vert)

Pompiers
18 ou 112

Samu
15 ou 112

Urgence pour les  personnes sourdes et 

malentendantes
114 (sms)

SOS Médecins 95
01 30 40 12 12 ou 36 24 (0,12 € TTC/min)

Maison de santé  pluridisciplinaire 
rue Jean Goujon 
95140 Garges-lès-Gonesse
01 34 45 46 77

Maison de santé pluridisciplinaire BEMSON 
14 rue Philibert Delorme 
95140 Garges-lès-Gonesse
01 71 87 72 87

Pharmacie de garde
32 37 (0,34 € TTC/ min)

Centre  hospitalier de Gonesse
01 34 53 21 21

Suez
0977 401 119

Sécurité Gaz
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
0 800 47 33 33

ENEDIS
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
09 72 67 50 95

Communauté  d’Agglomération

Roissy-Pays-de-France 
6 bis avenue Charles de Gaulle 
95700 Roissy-en-France
01 34 29 03 06

Central taxi 95
06 95 94 90 59

Transilien / SNCF
(0,23 €/min, hors surcoût éventuel de votre 
opérateur) 
36 58

RATP
(0,34 €/min, depuis un poste fixe) 
Service clients : 34 24 
Objets trouvés : 32 46

Trouvez un médecin 
Rendez-vous sur Doctolib
www.doctolib.fr

Déchetterie Sarcelles 
rue des Cultivateurs, 95200 Sarcelles
0 800 735 736

Le carnet
NAISSANCES

Louazna BENZIAR, 
le 19 déc. 2023

Yoan, Emmanuel GUIHOUNOU, 
le 13 janv. 2024

Djibril, Simon, Attebi GBITIRI, 
le 16 janv. 2024

DÉCÈS
Joséphine TORTORICI, 
le 18 janv. 2024

MARIAGES
Jean, Marie N'TAMBA et Albertine BAKALAS NKOUNDI, 
le 16 déc. 2023

Fatih CANDAN et Céline CITLAK, 
le 8 fév. 2024

Michel DUQUENOY et Mahoutin, Micheline ZINSOU, 
le 2 mars 2024

Si vous souhaitez annoncer une naissance, un mariage ou un décès d’un membre de votre famille dans le magazine municipal, 
contactez le service de l’Etat-Civil au 01 34 53 31 63.
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Garges,
     proche de vous

Pour accéder
à ces services
SCANNEZ ICI !

Téléchargez
    l’application
Ville de Garges

Consultez
le site web
de la Ville

Rejoignez-nous
    sur le fil WhatsApp de la Ville

 et sur nos réseaux sociaux !

Passage de la Flamme olympique 
à Garges-lès-Gonesse en décembre 1991 à l’occasion 

des Jeux olympiques d’hiver d’Albertville.

Souvenez-vous  
la dernière fois

Le 19 juillet 2024, la Flamme olympique 
passera de nouveau à Garges, à une 
semaine de la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques et paralympiques de Paris. 
Votre magazine Garges Infos du mois de 
juin prochain consacrera l’essentiel de ses 
pages à cet événement planétaire. Dans 
la perspective d’enrichir davantage le 
contenu de ce numéro, nous vous sollicitons 
afin d’apporter votre témoignage. Si vous 
avez un souvenir du passage de la Flamme 
dans notre ville ou une anecdote à ce sujet 
et que vous souhaitez les partager avec 
l’ensemble des Gargeois, joignez-nous sur 
dircommunication@villedegarges.com ou 
composez le 06 26 81 67 85
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Carnaval Caribéen
co-organisé avec MASS PANAME

Samedi 25 mai 2024

Départ des carnavaliers
du Parvis de l’Hôtel de Ville
à partir de 13h30
Ouverture du village
au Fort de Stains à partir de 11h
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La fête des couleurs
Samedi 4 mai 2024
de 13h30 à 19h

Parvis de l’Hôtel de Ville
8 place de l’Hôtel de Ville
95 140 Garges-lès-Gonesse

Pour plus
de renseignements


